
RELAZIONE MORALE DELLA PRESIDENTE  

Cari soci e donatori, cari amici, 

benvenuti alla nostra assemblea annuale.   

E’ importante ritrovarsi tutti insieme per questo importante momento istituzionale.  Oggi 
abbiamo approvato il nuovo statuto della nostra AVIS comunale, le modifiche come abbiamo 
sentito si sono rese necessarie per adeguarci alla nuova normativa in vigore dal 2017 che 
riguarda il terzo settore – possiamo così continuare ad essere considerati una organizzazione 
di volontariato. 

Un saluto ai nostri ospiti: Aurelio Chiapparini, in rappresentanza del consiglio regionale, e la 
dottoressa Irene Pellegrini, dell’Università di Ginevra. Sarà un piacere sentire qualcosa di più 
del suo lavoro di ricerca che l’ha portata a conoscere l’AVIS, e a decidere di approfondire 
l’argomento. 

Benvenute alle nostre Schwestern, che non mancano mai alle nostre manifestazioni. Solo 
Barbara non c’è quest’anno, per un impegno di famiglia – ci manda i suoi saluti e affettuosi 
auguri.  Abbiamo ricevuto il saluto del sindaco di Ennetbaden, impossibilitato a venire di 
persona. 

Lo scopo dell’assemblea annuale è quello di poter fornire ai soci i dati sullo stato di salute 
dell’Associazione, e conoscere i dettagli relativi ai tanti impegni che l'AVIS Baden ha gestito 
nell’anno appena trascorso. Verrà sottoposto all’approvazione il bilancio consuntivo 2018, e 
parleremo di obiettivi e programmi per il 2019.  

Dovranno, infine, essere nominati i delegati all’Assemblea Regionale prevista per il 14 Aprile 
a Delémont: possiamo proporre 2 candidati. 

Prima di entrare nel vivo dei lavori di questa sera, voglio ricordare tre soci che ci hanno lasciati. 

Lucia Ben Fekin, socia collaboratrice che un anno fa era qui con noi, nonostante le sue 
condizioni di salute non fossero più tanto buone. 

Il nostro Presidente Onorario Luciano Senni, che ci mancherà immensamente per la sua 
energia e dedizione ed esperienza. 

Salvatore De Simone, anche lui socio di lunga data. 

Vogliamo osservare un momento di raccoglimento. 

Il lavoro del consiglio degli ultimi mesi è stato in linea con la direzione intrapresa lo scorso 
anno.  Da un lato mantenere vive le tradizioni alla base dell’AVIS, che sono la nostra “firma” 
per così dire.  Le donazioni collettive, ad esempio, o i momenti istituzionali delle consulte dei 
presidenti o delle assemblee regionali.  Dall’altro attirare la nuova immigrazione – giovani 
italiani arrivati qui da poco – anche attraverso canali diversi: così si è iniziato dal 
ringiovanimento del nostro sito. 



 

I risultati potrebbero sembrare modesti, ma vedere che nuovi potenziali soci si sono avvicinati 
è un buon segno.   

Un aspetto che intendiamo coltivare è offrire ai nostri soci l’occasione di riflettere su temi 
particolari, condividendo articoli pubblicati da AVIS nazionale o da altri organi ufficiali, cosigli 
per uno stile di vita sano, informazioni utili alla donazione, ma anche e sensibilizzare su temi 
più importanti, quali la donazione di cellule staminali, o la normativa vigente in Svizzera in 
materia di donazione di organi.  Siamo anche disponibili ad aiutarvi a trovare informazioni 
specifiche ai vostri singoli casi. 

Oltre alle 8 riunioni del Consiglio Direttivo per la gestione delle problematiche riguardanti 
l’ordinaria amministrazione e per discutere e deliberare su quelle straordinarie, abbiamo 
avuto modo di rappresentare AVIS Baden in diverse occasioni. 

 Le giornate di donazione collettiva:  vogliamo mantenere questo tradizionale 
appuntamento due volte l'anno, che ci consente di accompagnare e far sentire più a 
casa nuovi o aspiranti soci che magari sono da poco arrivati dall’Italia. Resta sempre 
per noi una piacevole occasione per incontrare anche i soci di vecchia data. 
Naturalmente i donatori possono presentarsi al centro trasfusionale in qualsiasi 
momento dell'anno, e pertanto, se qualcuno desidera essere accompagnato in 
momenti diversi da queste due giornate, un modo di organizzarsi si trova sempre. 

 A settembre abbiamo partecipato alla giornata di informazione sulla donazione di 
cellule staminali insieme alla comunale di Zurigo, a Dietikon. Volentieri possiamo 
fornirvi ulteriori informazioni a questo riguardo. 

 Per dare un’occasione ai nostri soci di trovarsi in modo informale al centro italiano, 
che forse non tutti conoscono, abbiamo iniziato a novembre una serie “gli incontri 
AVIS”. L’idea alla base degli incontri è quella di invitare un ospite, che può essere un 
socio o un conoscente, che ha qualcosa di particolare da raccontare:  ci si trova una 
sera verso le 19, si ascolta la sua storia, e poi si beve insieme un bicchiere. Il primo 
incontro è stato con Elena Colonna, e ha avuto un buon riscontro tra i partecipanti, 
anche se non numerosissimi. 

 L’intervista con Irene Pellegrini, con noi questa sera, ha dato origine prima di tutto a 
un bel post lo scorso aprile che abbiamo condiviso nuovamente su Facebook, per chi 
se lo fosse perso, e a un interessante articolo, pubblicato poi in settembre – lo 
troverete sul sito avis a breve, chi fosse interessato me lo dica che glielo inoltro via 
mail 

Nel 2018 abbiamo anche dovuto affrontare il problema di sostituire Simone Billi, che dopo 
eletto ha dovuto lasciare il comitato direttivo.  All’appello ha risposto Sergio Sartor, che ha 
preso temporaneamente l’incarico di vicepresidente – questa sera l’assemblea potrà 
confermarlo.  Nel frattempo abbiamo appreso che anche il nostro tesoriere Vincenzo Ingui 
dovrà lasciare la sua carica, perché si è trasferito fuori Argovia.  Di qui la necessità di trovare 
un nuovo tesoriere, altrimenti i membri restanti del comitato dovranno farsi carico anche di 
questo.  Dino Pennucci e Antonio Pilla hanno iniziato a collaborare con noi – anche se non 
sono qui stasera per impegni di lavoro.  Se qualcuno fosse interessato a partecipare alle 
riunioni del comitato, sappiate che sono sempre aperte – trovate le date sul nostro sito.  E 



sarei felice stasera di sentire qualcuno di voi che ha piacere di entrare a far parte del comitato, 
vi invito quindi ad annunciarvi. 

La raccolta di sangue nel corso del 2018 è purtroppo ancora in leggero calo, con 90 donazioni 
rispetto alle 98 dello scorso anno.  Abbiamo 2 prime donazioni, e nei nostri elenchi contiamo 
79 soci donatori attivi, e 70 ex-donatori. 

Vi ricordiamo che potete invitare amici e conoscenti anche semplicemente consegnando uno 
dei nostri volantini, o condividendo la nostra pagina Facebook.  Inoltre, si può sostenere l’AVIS 
anche se non ci si sente di donare sangue personalmente: la quota associativa dei sostenitori 
è per noi un prezioso contributo. 

Una preghiera: chi avesse un indirizzo di posta elettronica che non ci ha comunicato, è pregato 
di aggiungerlo al modulo della privacy.  Ogni invio di lettere è un costo inutile, se è possibile 
raggiungervi per posta elettronica. 

Dato il necessario adeguamento alla normativa sulla privacy, di cui anche l’anno scorso si era 
parlato, vogliamo chiarire che la nostra richiesta di firmare il consenso al vostro trattamento 
dati non è un dettaglio da poco.  I dati in nostro possesso verranno conservati – chiusi a chiave 
e accessibili solo al responsabile trattamento dati – per due anni.  In assenza di ulteriori 
contatti da parte vostra, dopo due anni li dovremo distruggere.  Vi chiediamo pertanto di 
firmare il consenso al trattamento dei vostri dati quanto prima, o non potremo più contattarvi. 

Tra le attività proposte nel corso del 2018, vi era un viaggio a Milano a fine estate, un soggiorno 
ad Abano Terme in autunno e un giro per i mercatini di Natale a dicembre – proposte che 
hanno trovato pochissime adesioni, e che quindi sono state cancellate. Ci riproviamo 
quest’anno, limitatamente a un fine settimana lungo a Milano, nella speranza che sia più 
gettonato. 

Ecco il programma di massima (potrebbe subire variazioni): 
 
Partenza sabato 8 giugno in mattinata – in pullman 
Pranzo lungo la strada o all’arrivo (da definire) 
Arrivo all’albergo Crown Plaza di San Donato e check-in 
Partenza per Bergamo alta, dove ci incontreremo con gli amici di AVIS Bergamo, e Oscar 
Bianchi, presidente AVIS Regionale, cena a Bergamo 
Rientro a San Donato 
domenica 9 giugno 
Visita al Centro Trasfusionale di Largo Volontari del Sangue – sede di AVIS Lombardia 
Pranzo in tram  
Cena in un ristorante tipico  
Lunedì 10 giugno 
Trasferimento verso il centro di Milano con mezzi pubblici 
Pranzo  
visita ad una mostra (se possibile il Cenacolo) 
Passeggiata per il centro – a seconda del tempo a disposizione e delle condizioni 
atmosferiche 
Rientro in Svizzera in serata 



Il costo si aggira intorno ai 380 franchi per i soci e i ragazzi sotto ai 18 anni, 450 per i non 
soci, e include il viaggio, l’hotel, i pasti ed eventuali biglietti alle mostre.  Supplemento 
camera singola 100,00 franchi. 

Per le adesioni, dovrete iscrivervi entro fine marzo – a quel punto sarà possibile preparare 
un programma più dettagliato e precisare i costi, sulla base degli iscritti. 

I revisori dei conti hanno analizzato la nostra contabilità e, come è avvenuto negli anni passati, 
mi auguro che non venga fatto nessun rilievo anche in questa occasione. Sentiremo tra un 
momento la loro relazione.  

Del bilancio, che anche quest’anno chiudiamo con un piccolo disavanzo, ci parlerà fra poco il 
nostro amministratore Vincenzo Ingui. Come già osservato lo scorso anno, l’obiettivo è 
identificare inizative che ci consentano di raccogliere fondi per coprire le poche spese che 
comunque l’associazione deve sostenere.  Anche per questo motivo, abbiamo deciso di 
partecipare alla festa dei 200 anni di Ennetbaden:  avremo un nostro stand dove cucineremo 
la pasta e serviremo bevande.  Abbiamo già un gruppo di lavoro – chi fosse disponibile ad 
aiutare qualche ora può contattarci.  Vi invito comunque di mettere le date in calendario, e di 
passare a trovarci – anche con gli amici!  Dal 5 all’8 settembre.  Ulteriori informazioni verranno 
pubblicate sul sito, sulla pagina Facebook, e inviate per posta elettronica. 

Un bevenuto a tutti i nuovi donatori e simpatizzanti, che dimostrano ancora una volta quanto 
sia importante il valore del dono.  Non dimentichiamoci i soci sostenitori, che ci consentono 
con il loro contributo economico a continuare a diffondere i valori di solidarietà nella comunità 
italiana e non solo. 

Non ultimo, un grazie sentito a quanti oggi hanno lavorato per organizzare l’assemblea, la 
cena e l’intrattenimento: Sergio, Salvo, Rita, Francesco, Maria, Gino, Davide.  La cena questa 
sera è stata preparata dal ristorante Giacomelli di Baden.  

A voi tutti, grazie per la vostra partecipazione.  

Baden, 23 febbraio 2019 

La Presidente della Sezione 

Miranda Secco  

 


